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每年的 6月 14日是“世界献血者
日”，今天是第18个世界献血者日，口
号是“献血，让世界继续跳动”，旨在颂
扬无偿献血者通过献血拯救他人生命、
改善他人健康的奉献行为，呼吁更多人
特别是青年人定期参加无偿献血，为提
升人民群众健康水平作出贡献。

今晚，宁波市及镇海区、北仑区、鄞
州区、奉化区、慈溪市将联动在市区三江
口及其他城市标志性建筑河岸线展示无
偿献血主题灯光秀，用爱心点亮甬城，致
谢每一位献血者。同时，我市开展血站
开放日活动，邀请团体单位、爱心市民、
高校学生和小记者们到宁波市无偿献血
科普教育基地及市中心血站参观，让更
多市民了解血液从采集、检测、制备到发
放的全过程和血液安全知识。

自国家实施献血法以来，在各级政
府的主导和推动下，我市建立了覆盖全
市的14个爱心献血屋，每年开展公职
人员“心系群众、血浓情深”、医务人员

“护卫生命、天使血缘”、高校学生“骄子
情怀、热血青春”等无偿献血品牌活动，
成立了“熊猫血之家”志愿者团队，营造
起全社会共同参与的积极献血氛围。
迄今为止，我市已连续9次获得“全国

无偿献血先进市”荣誉称号，连续8次
被省政府授予“无偿献血先进市”荣誉
称号。

近年来，我市实施了一系列献血者
关爱举措，使献血者们在无私奉献的同
时，收获满满关爱。

2005年起，我市为献血者提供献
血保险，内容涉及献血者献血全年保
障、献血明星保障、献血当日及次日保
障三大类，献血者在规定期间内享受意
外身故、残疾、烧伤保险和意外伤害医
疗费用保险，至今已为80多万名献血
者办理了献血保险。

在献血者用血方面，2010年起，我
市实施免费用血网络直报系统，解决了
长期以来群众反映的“献血容易报销
难”的问题。近两年，献血者及受益人
群在用血后可以直接在医院办理用血
减免，实现献血者及其亲属用血费用在
医院“一站式”直接减免。目前，已为无
偿献血者办理免费用血19941例，报销
金额达1377.7万元。近两年，我市实施
献血者住院关爱短信问候，献血者住院
期间如需用血，可凭问候短信与医院输
血科联系，市中心血站将优先为献血者
安排用血事宜。

2014年开始，我市为获得全国无
偿献血奉献奖的献血者办理“浙江省无
偿献血荣誉证”，他们可以在浙江省内
享受免费乘坐城市公共交通工具、免费
游园和免费门诊挂号的“三免”待遇。
目前，我市已有近5000位献血爱心人
士享受到“三免”待遇。

近年来，我市各级政府定期组织召
开献血工作表彰会，表彰先进典型，增
强市民参加无偿献血的荣誉感和自豪
感。另外，每年我市会组织献血量较多
的献血者到省内或省外开展献血者联
谊活动，截至目前，已有4000多人次参

加了该项活动。
目前，宁波每天需要450人参加献

血才能满足临床救治需求。今年1-5
月，全市无偿献血44177人次，献血量
达13682.8 升，同比分别增长10.7%和
11.6%。目前，我市临床用血量以每年
5%的速度递增，市中心血站呼吁广大
献血者和社会各界爱心人士继续关注
和支持无偿献血事业，定期参加献血，
形成全社会适龄健康人群踊跃参与无
偿献血的良好氛围，为“健康宁波”建设
贡献自己的力量。

记者 孙美星 通讯员 周颖

让世界继续跳动
我市庆祝第18个“世界献血者日”

今晚三江口有无偿献血主题灯光秀

本报讯（记者 边城雨）“最近半个
月来，我们一共救助了13只鸟儿，其中
3只红隼，1只斑头鸺鹠，9只领角鸮，都
是国家二级保护动物。现在这些鸟儿
还在救助之中，等达到了放飞条件，再
放它们回归蓝天。”昨天下午，慈溪市野
生动物保护协会会长施建庆说。

6月5日晚8时许，有人发现了3只
类似猫头鹰的幼鸟。经查看，这3只幼
鸟的学名叫领角鸮，是国家二级保护动
物，属于猫头鹰的一种。领角鸮是夜行
性动物，主要栖息于山地阔叶林和混交
林中，除繁殖期成对活动外，通常单独
活动。据介绍，这3只小领角鸮可能是
不小心从巢穴中掉落的，小家伙们在惊
恐之余爬到了路边，这才意外被发现。

施建庆说，最近被救助的鸟儿大部分
是幼鸟。最近为何“落难”的幼鸟这么
多？“4-7月是鸟类的繁殖季节，出壳雏鸟
都练习飞翔，一不小心就会从树上或窝里
掉下来。但它们还不会飞，再回到巢里可
能性不大，所以经常会被人发现。”

本报讯（记者 王悦宁 通讯
员 叶子纯 徐佳男）“大家‘艺’起
来·典范创建在社区”之邻里花园
计划已经启动。6月7日，宁波市
室内设计师协会副会长史林艳来
到鄞州区中河街道东裕社区，与小
区居民、社区干部，以及合作方宁
波龙湖代表一起商讨改造方案。

东裕社区参与设计的邻里花
园项目是一堵围墙，竖在大河沿和
顾家片区之间，中间开了一道约
1.5米宽的小门。因为年久失修，
墙面已经斑驳、开裂。社区觉得这
堵墙的存在既不美观，又仿佛在两
个片区间竖起了一道“隔阂”。

“希望可以对这面墙进行修
缮，同时结合周边环境进行设计改
造，让整体看过去更加美观，最好

还可以让两边的居民更加融合。”
顾家片区居民顾水淼说出了自己
的期待。

“大家放心，这面墙我们会重
新修缮，再画上手绘，同时我们还
要把它打造成网红打卡点。”在邻
里花园启动仪式上结对后，第二天
史林艳就赶往东裕社区进行了初
步沟通。回去后看着视频和照片，
她设计了7个改造意向。

这次来，她用PPT说出了自己
的设想：“第一个意向，我们打算在
矮墙处做4个洞口，同时画上各种
彩绘，这样一来既美观又方便两边
居民的往来；第二个意向，我们打
算在墙上做出剪影效果；第三个意
向，可以做成一个高低错落的装饰
墙……”看着史林艳准备的各个意
向设计图，在场的居民都眼前一
亮。“墙洞这个设计很实用！”“这面
墙也很有设计感！”

不过针对这道墙存在的“隔阂”
问题，两个片区的书记也提出了疑

问。“在画墙绘时，是不是两面都画，
如果只画一面，另一面的居民也许
会有意见。”“在墙体美观的同时，是
不是可以在周边放置一些可以坐的
位置，或者小孩玩的秋千等设施，以
此来增进两边居民的感情。”

“大家的建议我都记下了，在制
定初步方案时，我们都会考虑进去。”
史林艳的回答让大家都放心了。史
林艳告诉记者，这次的讨论社区和居
民都比较中意第一个意向，初步方案
也会按照这个意向来展开。

讨论结束后，一行人进行了实
地勘查。史林艳与合作方宁波龙
湖代表张经理量取了墙体和旁边
停车位的数据。“从刚才量的数据
看，这一面矮墙刚好可以做四个门
洞。居民们希望停车位可以保留，
这个我们先备份，到时在初步方案
里再重新设计。”

量完尺寸之后，一行人沿着墙
走了一圈。“这边有几个垃圾桶，最
好也可以稍微设计下，跟墙面的风
格融合在一起。”“这块空地最好可
以铺成鹅卵石路。”根据实地情况，
热心居民施力军、徐开明说出了自
己的想法。

“周围的部分景观我们会一起
考虑，不然整体就不协调了。还有
我看墙旁边有几块空地还蛮大，闲
置着也可惜，刚好可以用来打造一
个休闲区，这样一来两边的居民也
有地方活动了。”史林艳也给出了
自己的意见。

经过半天的讨论之后，史林艳
心中已经有了蓝图，接下来她将进
行初步方案的设计，之后根据方案
再邀请居民一起来探讨。这道墙
到底会变成什么样？一起期待吧！

“以后这里就是网红打卡地！”
东裕社区这道墙到底要变成什么样？设计师与居民来了一次探讨

最近“落难”的幼鸟
为何这么多

被救助的鸟儿。

现场勘查 吴逸之 摄


